



Tett nanger Hopfenwandertag

Sonntag, 4. August 2024, ab 10 Uhr

Als eines der bedeutendsten Anbauggebiete Deutschlands feiert die Stadt Tett nang am Hopfenwandertag die Tradition und die Qualität des heimischen Hopfens. Entlang des Hopfenpfads verköstigen Brauer aus aller Welt in fünf Dörfern ihre Gäste mit Bierspezialitäten. Die ortsansässigen Vereine sorgen mit Live-Musik und leckerem Essen für Hochgenuss.

Eintritt

- 12 Euro, inkl. 1 Hopfenglas, 2 Wertgutscheinen à 2 Euro, kostenloser Shuttle
- freier Eintritt für Kinder unter 16 Jahren
- 10 Euro pro Person für Gruppen ab 20 Personen und Inhaber der SZ-AboKarte (nur im Vorverkauf)
- Hopfengut N°20: Ermäßigter Eintritt 3 Euro (statt 6 Euro) bzw. 1,50 Euro (6 - 15 Jahre, statt 3 Euro). Führungen zu jeder vollen Stunde 11 Uhr bis 16 Uhr
- Vorverkauf: Tourist Info Tett nang ab Mo, 15. Juli

Shuttlebus

Tett nang (Bahnhofstraße/Ecke Meistersteig) - ab 10 Uhr jeweils zur vollen Stunde (letzte Fahrt 18 Uhr)
 Siggenweiler (Hopfensteige Höhe Martinskapelle) ab 10:30 Uhr jeweils zur halben Stunde (letzte Fahrt 18:30 Uhr)

Praktische Infos

- Pfand bitte im jeweiligen Dorf abgeben. Sammelbehälter für eine Pfandspende stehen bereit.
- Wertgutscheine sind in jedem Dorf einlösbar.
- Wickeltisch im Musikantenstadel Dieglisshofen (Handicap-WC) und Hopfengut N°20
- Müll und Zigarettenstummel bitte mitnehmen bzw. in den vorgesehenen Behältnissen entsorgen

Information:

Tourist Information, Montfortplatz 2,
 88069 Tett nang, +49 7542 510 500,
 tourist-info@tett nang.de
 www.tett nang.de/hopfenwandertag

Tett nanger Hopfen WANDERTAG

mit Weltrekordversuch „Längste Kettenreaktion im Anstoßen“

So, 4. August 2024,
 10 Uhr – 18 Uhr



Hrsg. Tourist Information Tett nang, Fotos: Herbert Neidhardt, Michael Röch, Felix Kästle, Hopfenplanzenverband Tett nang e.V., 05/2024, 25.000 Ex. Alle Angaben ohne Gewähr. Änderungen vorbehalten. Bitte beachten: Beim Hopfenwandertag wird fotografiert und gefilmt. Die Aufnahmen werden anschließend veröffentlicht.





«Internationales Bierdorf»

Jährlich ernten die Tettninger Hopfenpflanzer rund 6.000 Tonnen duftender Doldenblüten. Davon exportieren die Landwirte 70 Prozent in mehr als 60 Länder weltweit. Wie die Brauer aus Europa und Amerika das grüne Gold zu schmackhaften Bier verarbeiten, lässt sich im internationalen Bierdorf erfahren.

Brauereien

- **Mohrenbrauerei Vertriebs KG**, Österreich; 1763 gegründet, 180.000 Hektoliter jährlich
- **Brasserie Tumulte**, Frankreich; Kleinbrauerei aus Lothringen, 2017 gegründet, heute 500 Hektoliter jährlich
- **Bierwerk Zürich AG**, Schweiz; Kleinbrauerei aus Zürich, 2021 gegründet, 3.000 Hektoliter jährlich
- **Birrificio Italiano**, Italien; 1996 als Kleinbrauerei in der Lombardei gegründet, heute 5.500 Hektoliter jährlich
- **Boston Beer Company - Samuel Adams**, USA; 1984 als Kleinbrauerei in Boston gegründet, heute 2 Mio. Hektoliter jährlich
- **Macedonian Thrace Brewery S.A. - Vergina Beer**, Griechenland; 1996 gegründet, 200.000 Hektoliter jährlich

Ihre Gastgeber:
„Internationale Bierexperten“ mit Unterstützung vom Liederkranz Tettngang e.V.



«Musikantenstadel Dieglshofen»

In Deutschland gibt es rund 1.500 Brauereien. Allein 200 befinden sich in Baden-Württemberg. Damit steht „The Länd“ in Hinblick auf die Brauereidichte deutschlandweit auf Platz sechs. Fünf dieser Brauereien, die allesamt Tettninger Hopfen verarbeiten, präsentieren sich im Musikantenstadel Dieglshofen.

Brauereien

- **Badische Staatsbrauerei Rothaus AG**, Grafenhausen-Rothaus; 1791 gegründet

- **Berg Brauerei Ulrich Zimmermann GmbH & Co. KG**, Ehingen-Berg; 1466 gegründet
- **Brauerei Gold Ochsen GmbH**, Ulm; 1597 gegründet
- **Brauerei Max Leibinger GmbH**, Ravensburg; 1894 gegründet
- **Alpirsbacher Klosterbräu Glauner GmbH**, Alpirsbach; 1880 gegründet, über 200.000 Hektoliter jährlich
- **Familienbrauerei M. Ketterer GmbH & Co. KG**, Hornberg; 1877 gegründet

Ihr Gastgeber:
Bewirtschaftungs-GbR Tannau-Obereisenbach



«Bierdorf zur sonnigen Aussicht»

Viel Aussicht auf Bodensee und Alpen bietet das Bierdorf am höchsten Punkt des Hopfenpfads. Aber auch die Heimat der Allgäu- und Alb-Brauereien, die am Hopfenwandertag hier oben zu Gast sind, punkten mit Seenlandschaft und Alpenblick. Übrigens: Bei den bayrischen Nachbarn gilt Bier neben Feuer, Wasser, Erde und Luft als das fünfte Element. Ob es einen Zusammenhang gibt, überprüfen Genießer im Bierdorf zur sonnigen Aussicht.

Brauereien

- **Post Brauerei Weiler**, Weiler-Simmerberg; 1650 gegründet, 20.000 Hektoliter jährlich
- **Edelweißbrauerei Farny e.K.**, Kißlegg; 1833 gegründet
- **Meckatzer Löwenbräu Benedikt Weiß KG**, Heimenkirch; 1738 gegründet



- **Zwiefalter Klosterbräu GmbH & Co. KG**, Zwiefalten; 1521 gegründet

Ihr Gastgeber:
Musikverein Laimnau e.V.



«Lindendorf»

Die Brauer mit Leib und Seele zapfen ihr Bier im Schatten der Linde. Das Dorf unter dem Lieblingsbaum des Volkes, der seit jeher als Symbol für Gerechtigkeit, Liebe, Frieden und Heimat gilt, ist sicherlich der beste Standort für die kleinen, süddeutschen Familienbrauereien. Ganz der Tradition und dem Handwerk verpflichtet, brauen die Experten mit Herzblut exquisite Biere.

Brauereien

- **Brauerei Clemens Härle KG**, Leutkirch im Allgäu; 1897 gegründet, 35.000 Hektoliter jährlich
- **Brauerei Stolz GmbH & Co. KG**, Isny im Allgäu; 1919 gegründet, 8.000 Hektoliter jährlich
- **Hirsch-Brauerei Honer GmbH & Co. KG**, Wurmlingen; 1782 gegründet, 135.000 Hektoliter jährlich
- **Kronenbrauerei Alfred Schimpf GmbH**, Neustetten; 1870 gegründet, 14.300 Hektoliter jährlich
- **Tettninger Kronenbrauerei**, Tettngang; 1847 gegründet, 3.000 Hektoliter jährlich

Ihr Gastgeber:
Landjugend Krumbach-Obereisenbach e.V.



«Bierdorf Hopfengut»

Auf dem Hopfengut N°20 in Siggenweiler treffen Handwerkstradition auf Entdeckerfreude. Schwäbisch-Alemannische Kleinbrauer, heimatverbundene Brauereigasthöfe und traditionsreiche Brauhäuser sorgen für eine große Vielfalt an regionaler Spitzenqualität.

Brauereien

- **Hopfengut N°20 – Die Brauerei**, Tettngang; 2015 gegründet, 300 Hektoliter jährlich
- **KommproBier**, Langenargen; 1. Craft Beer Shop am Bodensee, 2015 gegründet

- **Reichenauer Inselbier GmbH**, Insel Reichenau; 2016 gegründet, 700 Hektoliter jährlich
- **Brauereigasthof Schöre**, Tettngang; 1906 eröffnet, 800 Hektoliter jährlich
- **Floris's Bräu**, Horgenzell; 2018 gegründet, 125 Hektoliter jährlich
- **Schlossbrauerei Aulendorf GmbH**, Aulendorf; 2008 gegründet, 500 Hektoliter jährlich
- **Kronenbrauerei Ochsenhausen GmbH**, Ochsenhausen; 1988 gegründet, 150 Hektoliter jährlich

Ihre Gastgeber:
Narrenzunft Tettngang e.V. und Hopfengut N°20

Weltrekordversuch „Längste Kettenreaktion im Anstoßen“

Der Hopfenpflanzerverband Tettngang e.V. will auf dem Hopfenwandertag die Bestmarke im Anstoßen erzielen. Nur etwas mehr als 1.600 Personen müssen zwischen den Bierdörfern in Kette mit einem Getränk anstoßen, um den in 2022 in Luzern aufgestellten Rekord zu brechen. Um 13 Uhr soll die Kettenreaktion ausgelöst werden.

Instruktionen zum Ablauf gibt ein Flugblatt, das an den Einlässen zum Hopfenwandertag ausgegeben wird. Die Hopfenpflanzler*innen sind vor Ort behilflich.

Hopfenpflanzerverband Tettngang e.V.
+49 7542-52136, tt-hops@tettnganger-hopfen.de;
www.tettnganger-hopfen.de

